La fête de Jean Baptiste est célébrée le 24 Juin, au solstice d'été, soit six mois avant Noël. Nous constatons que la lumière diminue au solstice d'été et que la lumière grandit au solstice d'hiver. Nous comprenons mieux pourquoi dès le IVe siècle l'Église a fixé la fête du précurseur de Jésus à cette date. Jean Baptiste a dit : « il faut que lui grandisse et que moi je diminue. » Six mois plus tard, nous célébrerons la fête de la Nativité de Jésus, celui qui est la Lumière. Nous devons aussi remarquer que dans l'Église, nous célébrons trois naissances seulement : celle de Jésus, de la Vierge Marie et de Jean Baptiste.

Habituellement, la fête des saints est célébrée au jour de leur entrée dans la vie éternelle. Voici que Jean Baptiste fait exception, il partage le privilège, avec Jésus et Marie, de voir sa nativité fêtée. La raison en est donnée par l'évangile de la Visitation : Jean fut sanctifié dès le sein de sa mère. La première lecture de ce jour nous explique que cette naissance fait partie de la réalisation des prophéties : « J'étais encore dans le sein maternel quand le Seigneur m'a appelé ; j'étais encore dans les entrailles de ma mère quand il a prononcé mon nom »

Beau message qui s'adresse aussi à chacun de nous dans notre vie qui, depuis notre baptême nous invite à mesurer comme Jean Baptiste que nous sommes appelés à croître sous un autre regard : celui de Dieu qui nous choisit et nous appelle. Tel est le cadeau merveilleux que nous donne de redécouvrir la fête de la nativité de Jean Baptiste.

Chacun de nous, en ce jour, peut faire chanter dans l'intimité de son cœur ces mots du prophète Isaïe : « Oui, j'ai du prix aux yeux du Seigneur, c'est mon Dieu qui est ma force. »

A chacun de nous de nous laisser séduire, saisir par ce Dieu qui nous fait signe et qui nous choisit.

A chacun de nous de nous dégager de toutes ces emprises multiples qui nous paralysent pour le laisser, lui, prononcer notre nom et révéler notre identité dans ce double mouvement de nos vies : Recevoir et Offrir !

RECEVOIR ... c'est reconnaître ce que l'on est, prendre la mesure de l'appel de Dieu, rendre grâce. Se recevoir d'un autre dans la mission que nous voulons mener tel est le cœur de notre vocation... pour que Jésus prenne visage et croisse au cœur de nos vies.

Recevoir Jésus dans notre vie et lui faire de la place en nous.

OFFRIR... c'est se rendre disponible, partir là où il nous envoie, donner de soi-même. Comme Jean Baptiste nous ne pourrons offrir que ce que nous avons reçu par grâce.

Recevoir et offrir : deux versants d'une même démarche, celle du détachement ; deux versants du chemin qui monte vers la liberté, celle qui édifie l'homme intérieur.

Puissions-nous, chacune et chacun, en contemplant Jean Baptiste redécouvrir le sens profond de notre vie baptismale. Car, ne l'oublions jamais « si la main du Seigneur était avec J. Baptiste » elle est aussi sur chacun, pour qu'il grandisse au cœur du monde, pour qu'il soit reconnu à travers notre témoignage et qu'il rayonne dans la vie de chacun. En regardant J.Baptiste, il nous est bon de nous rappeler que, comme lui, nous avons à tracer un chemin pour que Jésus soit reconnu. Oui, si nous mettons notre main dans la main du Seigneur pour qu'il grandisse « nous serons la lumière des nations pour que le salut parvienne jusqu'aux extrémités de la terre. »Quel bonheur pour nous d'être lumière!

Père Michel BOURRON